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書面質詢
黃潔貞議員

促加快本澳體育用地規劃
　　體育運動既可增強居民體質健康，又可豐富居民對休閒生活的追求。
近月國家體育總局正式發佈的《“十四五”體育發展規劃》當中提到，需
要“強化體育公共服務職能，落實全民健身國家戰略，構建更高水準的全
民健身公共服務體系，滿足人民日益增長的美好生活需要”，反映國家對
體育運動發展的重視。而在本澳，受限於過往土地資源短乏；加上人口
持續增長，本澳體育場地與設施持續供不應求，影響了體育運動的推廣
工作。雖然近年政府積極與學校、社團合作，將其體育設施納入公共體
育設施網絡中，提供更多分佈在不同區域的體育設施供市民使用，盡可
能為居民提供更多的體育場地，不過一方面上述場地並非專門的體育設
施，亦需要兼顧設施原有用途，難以滿足不同居民在不同時段，以及不
同體育運動類型的需要。
　　事實上，今年9月份就有團體發佈“澳門運動設施調查報告”，結果指
出有54%受訪青年認為，本澳最需要優化的體育政策是增加運動場地數
量；而且大眾運動、競技體育的持份者對場地均有需求，呈互相爭奪之
狀。值得注意的是，近年政府積極在各區回收閒置土地，但當中除部分
預留興建公屋房屋或者政府公共大樓外，並無土地規劃作體育用途，未
有滿足居民對體育空間的需求。正如早前社文司司長在立法會中表示“本
澳人口密度較高，按人均面積而言，運動場地的確仍未足夠，期望未來
可以有更多體育場地予居民使用。”因此，為更好推動社會積極參與體育
運動，未來如何讓運動健身設施數量與質量的同步提升，需要各部門充
分協調與規劃。
 
對此，本人提出以下質詢︰
1. 近年政府積極在本澳各區回收閒置土地，請問體育局與工務局將如何
協調溝通在各區尋找適合的土地作臨時體育用途，滿足社會對體育空間
的需求？會否制定提升本澳人均體育面積的相關目標？
2. 最近政府表示下一階段將會開始發展新城A區的體育設施，請問相關體
育設施規劃時程如何？當中會否有運動公園及室內運動場的構想？
3. 澳門“二五規劃”中已將體育產業納入未來重點發展的新興產業之一，
對於未來體育產業的發展，當局有何具體的方向？
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